

# 街かど gallery



久枝 末廣

数年になり あいで、とて ずかしくて でも先生をな あいで、とて われて来て、

を は、無理 にも体力なしで にも体力なしで にも体力なしで にも体力なしで んて思っ っていけたらいいるだけ多く重点 今まっとあ ては見て 至 で色々したのわてて 何応 塑い。 だする では

### 神様はどこ?

私は幼い頃、家の中にはいろんな神様が住んでいるということを 祖母から教えてもらいました。

ドアのレールにいる神様。畳のへりにいる神様。玄関にいる神様。 台所、トイレ、お風呂場などの水回りにいる神様。

「ドアのレールには神様がおるけんね。踏むと神様がケガしなはる けん、踏まないようにして行かやんよ。」「畳のここ(へりを指さして) にも神様が住んどんなはるけんね。踏まないように気をつけて行か やんよ。」と言われ、幼い私は「神様が住んでいるんだ…」と信じ、 祖母の教えを守って過ごしてきました。

私もお母さんになってから、祖母から教えてもらったことを4歳 の娘にも同じように伝えました。すると娘は、ドアの前に座り、レー ル部分をジィーッと見ながら、「ママ、神様はどこ?どこにおると?」 と不思議がっていましたが、それからはレールを踏まないようにな りました。畳のへりも同じようにジィーッと見ていましたが、踏ま ずに歩くようになりました。

子どもは、一番身近にいる親を見て、いろんなことを覚えていく ものですが、礼儀や作法のように単に口で言うだけでは伝わりにく いことを、昔の人は「神様が住んでいる」という表現で教えてきた んだなあと実感しました。

「泣いた笑った喜んだみんなの子育て奮闘記」より抜粋。この本のご購入、 お問い合わせは幸輪保育園(筑後市 ☎0942-53-0175) 迄

#### Facebook でコミュニティを楽しもう(8)

シニア世代 Facebook(以下 FB) ユーザが増えてきていることを 感じています。

自分の父親のことを話します が、普段コンピューターなど触 りもしない上、いわゆるガラケー と呼ばれる昔ながらの携帯電話 の扱いにも窮する人で、メール すらろくに返事できない、そん な人もいます。そういう方の場 れるかもしれません。

FB は写真や文字をはじめとし て、さまざまな表現が可能なの ですが、シニア世代の方はその ような機能を能動的に使ってい ることは多くない印象です。

どちらかと言えば自動的に流 れてくる知り合いの動向を見る、 とか離れて暮らしている子供や

ここしばらく、70代以上のが多いのかもしれません。けど それだけでは少しもったいない。

FB に写真を載せるのが大好き なシニア世代の方がいらっしゃ るのですが、その方については 「文字を打つのは面倒」なので一 切書かないのだそうです。その 方にとってはそれが FB 上の表 現で何の問題もありません。

逆に、文字を何とかタイプ出 来るようになれば、和歌や俳句、 合 FB は少し敷居が高いと思わ 詩歌など、文字で表現できる趣 味をお持ちの方にとってFBは リアルタイムで友達の評価や賞 賛が得られる二つとない場所に なるでしょう。

FB の使い方はそれぞれ千差万 別です。自分なりの表現を使っ て友達との関係を深められる道 具として使ってみてはいかがで しょうか。

孫の写真を見る、なんて使い方 松尾 隆志(松尾写真館・黒木町) 【(黒木町) 松尾 重根

「この世の花八子さんの祥見 島 から Ħ 「かあ





皆さん、こんにちは。八女警察署生活安全課長の西 田と申します。今回は、訪問販売の中でもトラブルの 多い点検商法についてお話します。点検商法は、業者 の強引な勧誘、長時間にわたる勧誘、夜間訪問などが 問題になっています。業者は、まず家庭を訪問し、「屋根、 床下、水道、配水管等を無料で点検します」などと言っ て点検を行います。そして点検後に「このまま放って おいたら危険です」などと不安にさせるようなことを 言って工事契約や商品購入を迫ります。

実際に八女警察署にも屋根や浄水器の無料点検をし てもらった後に高額の工事契約や商品購入を迫られた

という相談も寄せられています。

業者に勧誘されても、自分が不審に思う訪問販売は、すぐに契約したり、 代金を支払ったりせず、はっきりと断り、被害に遭わないためにも「一人で 判断しない」、「相手の話を鵜呑みにしない」、「家族や警察に相談する」よう にして大切な財産を守りましょう。

## **選少奶仲間法安** 水洗少年サッカークラブ

私たち水洗少年サッカークラブは、月・水・ 金曜日の午後5時から7時まで水洗小学校の グラウンドで練習しています。現在部員は3 つの小学校から集まった、6年生から2年生

までの総勢20名で活動しています。子供達は、学年を超えて皆仲が良く元 気いっぱいで、サッカーのことが大好きです。このチームは、1977年創 部で、親子二代での部員も多いです。3人の指導者もチームの OB で、忙し い仕事の合い間に練習に参加してもらったり、休日返上で試合の引率をして いただいています。今年度に入って目立った戦績はありませんが、一生懸命 練習して、チームメイトを信じて周りに感謝する心を忘れないようにすると 結果はついてくると思います。少しでもサッカーに興味がある方、放課後グ ラウンドに来てください。いつでも体験できます。一緒に練習しましょう。 よろしくお願いします。 監督 古川 鉄也



### 矢部川源流・杣の里の四季 ⑶

キツネノマゴ(狐の孫)[キツネノマゴ科]

キツネノマゴは春に芽を出し夏から秋にかけて花を咲かせて冬に枯れる一 年生草本。白い花をつけるものをシロバナキツネノマゴという。矢部村では

平地の道端、田畑、野原 | で普通に見かける。

名の由来は、花穂の形 を孫狐のしっぽに見立て たものだとか、花が孫狐 の顔に似ているからなど 諸説がある。乾燥させ煎 じて飲むと鎮静、鎮痛、 解熱、鎮咳などの薬効が あるとされている。

